
 
 

5ª REUNIÃO ORDINÁRIA - ANO 2024 
CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA 

10/07/2024 

O Conselho Municipal de Cultura de Valença se reuniu neste dia dez de julho de dois mil 

e vinte e quatro para sua quinta Reunião Ordinária. A reunião foi iniciada com a leitura 

dos informes. A presidente informou todos os onze processos de desligamento e 

afastamento a que deu andamento desde a última reunião e que foram publicados no 

Boletim Oficial, e que os erros encontrados nas publicações dos processos 03.001 e 

05.001, respectivamente desligamento do suplente do setorial de Artes Cênicas e do 

titular do setorial do Audiovisual, já tiveram as correções solicitadas formalmente. Em 

seguida, Vinícius Lavall leu convite do PIM, projeto do município de Vassouras, enviado 

ao Conselho. Vinicius também informou que o crédito especial da PNAB foi aprovado e 

que em 11/06/2024 foi protocolado ofício solicitando à Secretaria de Cultura e Turismo 

(Sectur) informações sobre andamento e prestação de contas da Lei Paulo Gustavo. A 

leitura da ata anterior foi dispensada pela maioria presente. A primeira pauta da reunião, 

pedido da conselheira Keili Arishima para falar sobre a ANIBRA, não foi discutida dada 

a ausência da conselheira solicitante. A pauta seguinte tratou do Fundo de Cultura. 

Marcelle Sales, que ficou responsável em acompanhar o andamento do Fundo, entregou 

à diretoria do Conselho um estudo sobre o assunto. Dada a complexidade do assunto, a 

leitura foi dispensada, sendo solicitado que todos os conselheiros leiam o material, a ser 

disponibilizado online, para discussão em reunião futura e que a Comissão de Legislação 

dê um parecer sobre o tema. A reunião seguiu e foi colocado em pauta a importância da 

realização de eleição para as cadeiras distritais. Formou-se a Comissão de Eventos, 

composta pelos voluntários Mariana Ferraz, Vinícius Lavall, Marcelle Sales e Sebastião 

Medeiros para tratar do assunto, sendo acordado que iriam à Sectur verificar transporte e 

mobilização já na próxima segunda-feira, às 13h30. Luísa Carvalho, representante da 

Sectur, informou que conseguiu um armário na secretaria para o Conselho guardar a 



documentação e arquivos. No tópico seguinte da pauta, o conselheiro Jaques Santos, da 

Comissão de Legislação, apontou sugestões de alterações no Regimento Interno 

discutidas pelos integrantes da Comissão – como o uso da sigla CMC, que já é usada por 

outra instância municipal; a composição da diretoria, com a existência de dois vice-

presidentes. Sônia Rachid pontuou que a dificuldade dos membros dos distritos em 

participar das reuniões do Conselho é a distância da Sede e lamentou a ausência dos 

membros do Conselho Municipal de Cultura ocupantes das cadeiras destinadas ao poder 

público. Nesse momento é sugerido a criação de um Conselho itinerante e Sebastião 

Medeiros pontua que as secretarias em geral não atendem às demandas do Conselho para 

cessão de espaço. Luísa Carvalho diz que vai tentar com a rádio local para que passem 

afazer o informativo sobre as atividades do Conselho, reuniões e afins. A presidente 

questionou os conselheiros sobre quem seria voluntário para colaborar com a 

comunicação pública do Conselho, porém nenhum membro presente se colocou à 

disposição. A próxima pauta tratou dos sucessivos eventos na Praça Visconde do Rio 

Preto (Jardim de Cima), que têm deteriorado significativamente o local. Sônia Rachid, 

que atua no INEPAC, falou sobre a atuação do órgão. Foi aprovado em votação 

solicitação de informações junto à diretoria geral do INEPAC. Em seguida, é mencionado 

o código de posturas e o Conselho considera importante ter acesso ao mesmo e que seja 

feito um estudo de toda a região do centro da cidade e que é importante rever a questão 

de isenção de impostos para bens tombados na cidade. Próximo item da pauta: pedido de 

convocação do consultor da LPG. Conselheiro Vinícius Lavall fez a leitura do ofício já 

encaminhado à Sectur sobre o tema (tratado nos informes). Luísa Carvalho informa que 

a consultoria orientou a fazer primeiro os pagamentos dos valores globais e só depois usar 

os rendimentos. Porém, o Conselho, via ofício, pede esclarecimentos e que a Sectur 

convoque a consultoria para prestar esclarecimentos presencialmente. Encerrando a 

reunião foi acordado que seriam tratados na reunião seguinte os seguintes tópicos: 

carnaval, código de posturas, reorganização do eixo rodoviária.  

A reunião foi encerrada às 20h15. A presente ata foi redigida por Marcelle de Souza Sales 

e Mariana Ferraz Ribeiro e disponibilizada aos conselheiros e, após aprovação, assinada 

pela presidente e subscrita pelos conselheiros presentes por meio de assinatura da lista de 

presença anexa. 

 



 

___________________________________________ 

Mariana Ferraz Ribeiro 
Presidente  

Conselho Municipal de Cultura de Valença-RJ 
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